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Décès de Claude Marchand

C'est avec une grande tristesse que nous 
avons appris le décès de Claude Marchand le 

24  octobre dernier.

Claude a marqué de son empreinte la vie municipale 
de Bonneuil et notamment la direction de la 
Communication. De 2008 à 2014, il y fut journaliste, 
puis rédacteur en chef du magazine municipal, un 
poste qu'il a occupé avec un grand professionnalisme, 
beaucoup d’humanisme et une grande connaissance 
des Bonneuillois.

Plus qu'un journaliste, Claude Marchand était 
totalement engagé dans la vie locale, participant 
aux grandes initiatives et aux mobilisations, 
s'investissant dans l’action syndicale et politique au 
sein des services publics territoriaux.

Des années auparavant, Claude Marchand avait été un 
brillant journaliste et correspondant de guerre pour le 
journal L'Humanité, couvrant des conflits notamment 
au Proche-Orient pendant la guerre du Golfe.

Il avait décidé de vivre sa retraite dans la région de 
Montargis, mais revenait régulièrement dans notre 
département, notamment à Bonneuil où ses amitiés 
restaient nombreuses et sincères.

La municipalité, les collègues du service 
Communication, et les agents de la ville de Bonneuil 
adressent à Cathy son épouse, à Laurent son frère, 
à sa famille et ses proches, leurs plus sincères 
condoléances.  
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Le carnet de bord de Denis Öztorun

L’édito vidéo

Retrouvez l’édito vidéo du maire sur
youtube.com/@VilleBonneuil

Denis Öztorun
Maire de Bonneuil-sur-Marne

Vice-Président de Grand Paris Sud Est Avenir
Vice-Président de l'Association des Maires de France AMF

À l’agenda 
du maire
Jeudi 7 novembre
Réunion de concertation sur la 
sécurité routière à l'école Arlès

Lundi 11 novembre 
Commémoration de l'Armistice 
de  la Première Guerre mondiale

Jeudi 14 novembre
Réunion de concertation 
sur  l'aménagement de la rue 
des  Ratraits

Dimanche 17 novembre  
Référendum sur la transformation 
de la mairie

Mardi 19 - Jeudi 21 novembre 
Congrès des Maires de France

Samedi 23 novembre
Journée des Droits de l'Enfant 
et rencontre annuelle avec les 
habitants du Vauclin

Lundi 25 novembre
Journée internationale de lutte 
contre les violences faites 
aux  femmes

Après octobre marqué par les Rencontres 
Art et Culture et les engagements pris le 18, 
le mois de novembre sera de nouveau fait 
de concertations, entre les rencontres pour 
la sécurité routière de l’école Arlès, pour 
le réaménagement de la rue des Ratraits et 
une revue de projet ANRU… Mais surtout le 
référendum sur la transformation de la mairie.

Depuis plus de 20 ans, des projets 
prévoient l’extension de la mairie pour 
l’adapter à l’agrandissement de Bonneuil 
et à ses nouveaux défis. En mars, le groupe 
d’opposition d’union centriste « Unis pour 
Bonneuil » a remis le projet sur la table, au 
motif d’économies réalisables sur les fluides. 
J’ai décidé de vous laisser le dernier mot, en 
soumettant la question à un référendum. 
C’est à tous les Bonneuillois de trancher sur 
un investissement aussi important.

Outre l’esprit de concertation et de 
démocratie locale qui réunit tous ces projets, 

ils témoignent de l’audace de notre ville. 
Malgré les mauvais coups contenus dans le 
projet national de loi de finances – tel qu’il 
est aujourd’hui il amputerait les collectivités 
d’une grande partie de leurs ressources – 
nous ne renonçons ni au service public, ni 
à l’amélioration du cadre de vie. Cela a été 
rendu possible grâce à un travail budgétaire 
rigoureux et réfléchi à long terme.

Pour autant, nous ne cèderons rien face au 
projet de loi de finances austéritaire porté 
par le gouvernement. C’est ce que je porterai 
au Congrès des Maires de France, juste avant 
le moment de retrouvailles chaleureuses 
qu’est notre journée des Droits de l’Enfant, 
le 23 novembre.

À toutes et tous, un beau et bon mois de 
novembre !

Samedi 12 octobre, au coeur des Rencontres Art et Culture. Vernissage de la fresque réalisée par le street-artiste 
cubain Santiago Hermes, avec de nombreux élus du Conseil municipal, sur le mur arrière de la salle Gérard-Philipe.

Sa
m

ue
l B

ih
en

g

Novembre, encore un mois de concertation
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La Bonneuilloise

Sofien Murat Samuel Biheng

Une course festive et populaire

Dimanche 20 octobre, la 5e édition de la Bonneuilloise a attiré 224 coureuses et coureurs, dont 76 enfants, prêts à relever le 
défi. Organisé par le CSMB athlétisme et la Ville, cet événement a rassemblé les passionnés de course urbaine dans une 

ambiance conviviale et festive. Les participants ont eu l’opportunité de découvrir des lieux emblématiques comme le port 
de Bonneuil ou le parc du Rancy. Sept parcours variés ont offert un défi pour tous : 10 km, 5 km (avec ou sans bâtons), 3 km, 
1,5 km, et des courses de 500 m et 700 m pour les plus jeunes. Les retraités bonneuillois ont aussi participé en marchant 
5  km pour Octobre rose, mois de lutte contre le cancer du sein. L'occasion également pour les élus de saluer les coureurs 
et de remettre les récompenses. Gilles Gatineau, conseiller municipal délégué aux sports, a exprimé sa satisfaction : « C’est 
une manifestation populaire et festive réussie ! Bravo aux bénévoles et aux agents municipaux pour cette organisation  !  » 
Un constat partagé par Cyril Arnaud, président du CSMB athlétisme : « Une belle participation avec d'excellents résultats ! » 
Rendez-vous l’année prochaine.  
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Le 5/10
UN CONCERT HYPNOTIQUE
Dans le cadre des Rencontres Art 
et Culture, la salle Gérard-Philipe 
a vibré au son des compositions 
électro-jazz de Slim Abida et de 
la chanteuse bonneuilloise Nora 
Sandal. En ouverture, devant 
400  personnes, Denis Öztorun, le 
maire, et Siga Magassa, conseillère 
municipale déléguée à la culture, 
ont présenté le déroulé de ces belles 
Rencontres d’automne avec déjà 
des suggestions d’habitants sur la 
manière de vivre les arts et la culture 
à Bonneuil. Voir aussi en P.12-13.

Yzzo

Le 7/10
NOUVELLE SAISON POUR LES AINÉS
Dans le prolongement de la Semaine bleue 
valorisant la place des aînés dans la société, le 
service municipal des retraités proposait une 
pièce de théâtre : Nouvelle saison à l’espace 
Louise-Voëlckel. Cette pièce, présentée par 
la compagnie Soleil sous la pluie, a livré avec 
humour et sensibilité une série de portraits de 
retraités. À l’issue, les échanges ont porté sur le 
passage à la retraite souvent vécu avec crainte. 

Julien Paisley

Le 4/10
CUBA EN RENCONTRE
Profitant de la présence du street-artiste 
cubain Santiago Hermes et de Maria Cid Borell, 
coordinatrice de projets culturels à Cienfuegos 
(province de Cuba), dans le cadre des Rencontres 
Art et Culture, la municipalité organisait en 
collaboration avec Cuba coopération, une soirée-
débat sur la situation de l’île sous embargo 
américain depuis le 3 février 1962. À l’espace 
Louise-Voëlckel, Virginie Douet, première adjointe 
au maire déléguée notamment à la coopération 
décentralisée, a rappelé les liens forts qui unissent 
Bonneuil et Cuba. Les échanges ont porté sur la 
vie quotidienne à Cuba et la mobilisation contre 
le blocus.

Julien Paisley
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Le 11/10
LEURS RÊVES SUR LES MURS
En soirée, les habitants de la cité Fabien étaient conviés à la projection d’un nouveau 
travail du réalisateur bonneuillois Géraud Pineau. Soutenu par la Ville, il va depuis 
plusieurs années à la rencontre des habitants pour les faire se raconter et conter 
l’histoire de leur quartier en plein renouvellement urbain. Un riche travail de mémoire, 
ici  composé de courtes vidéos projetées sur les façades des immeubles.

Fabien Noailles

Les 11 et 12/10
GROS SUCCÈS POUR 
LA FOIRE AUX LIVRES !
Pour sa 17e édition, la Foire aux livres 
du comité local du Secours populaire 
français a conquis les Bonneuillois, venus 
nombreux à la médiathèque Bernard-
Ywanne. Ils y ont déniché des documents 
à  moindre coût, tout en finançant les 
actions de solidarité de l’association. 

Fabien Noailles

Le 12/10
L’AUTEURE AURÉLIE VALOGNES 
AU CENTRE D’ART
Auteure à succès, Aurélie Valognes était cette 
année la marraine de la Foire aux livres. Elle est 
venue rencontrer le public ce samedi après-midi. 
Un agréable moment durant lequel elle a raconté 
sa manière d’écrire, sa vie et les inspirations 
qu’elle trouve dans son quotidien familial. 
Beaucoup d’humour et de bienveillance reçus 
chaleureusement par les Bonneuillois aussi lors 
des dédicaces de romans qui ont suivies. 

Fabien Noailles



8 | LA REVUE

B/M      #77   / novembre 2024

Fabien Noailles

Le 15/10
LA SANTÉ DES FEMMES 
EN CONFÉRENCE
« La santé des femmes tout au long de 
la vie ». C’était le sujet de la conférence 
proposée par la municipalité à l’espace 
Louise-Voëlckel. Animée par Laurie 
Darracq, de l'association Agir pour la 
santé des femmes, aux côtés des sages-
femmes Corinne Ouzeau et Claire Vidal, 
l’événement a réuni une vingtaine de 
participants, dont Dashmiré Sulejmani, 
adjointe au maire déléguée à la santé. 
Les discussions ont porté sur le cycle 
menstruel, la contraception, le dépistage 
des cancers, l'endométriose, la ménopause 
et la question du consentement...

Fabien Noailles

Le 13/10
SOUS LE SOLEIL, LE VIDE-GRENIER 
Encore un beau succès pour le vide-
grenier de ce dimanche-là organisé par 
la Ville, sur le mail Salvador-Allende, 
aux côtés du marché alimentaire. 
C’était l’occasion de belles rencontres 
encore entre habitants que sont venus 
saluer le maire Denis Öztorun et son 
adjoint délégué à la vie économique 
et  à l'emploi Amar Mellouli.

Samuel Biheng

Le 12/10
ART URBAIN : PARCOURS EN VILLE
Phénomen’art, le festival de street 
art en Val-de-Marne, faisait escale 
à Bonneuil. Visite guidée avec 
l’association val-de-marnaise 
Art’murs pour découvrir les œuvres 
sur les palissades, les murs ou 
encore les boîtiers électriques en 
ville ou dans le port. Des créations 
réalisées en solo ou en collectif, 
souvent commandées par la Ville de 
Bonneuil dans le cadre de projets 
artistiques avec les habitants.

Fabien Noailles
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Le 17/10
HOMMAGE AUX ALGÉRIENS MASSACRÉS EN FRANCE IL Y A 63 ANS
À l’angle des rues Paul-Vaillant-Couturier et Pablo-Neruda, la municipalité commémorait 
la mémoire des Algériens et Algériennes victimes de la répression meurtrière, par la 
police française, lors de la manifestation pacifique organisée à Paris le 17 octobre 1961. 
Représentant le maire, Mehdi Mebeida, son adjoint délégué à la politique de la ville, a 
rappelé la tragique histoire, aux côtés de ses collègues membres du Conseil municipal. 
Une commémoration qui a vu la participation de jeunes Bonneuillois venus avec une 
banderole fabriquée pour l’événement.

Fabien Noailles

Le 21 /10
LES RETRAITÉS 
MARCHENT 
CONTRE LE CANCER 
Chaque année, la Ville 
s'engage dans la campagne 
Octobre rose. Arborant pour 
certains des tee-shirts à 
l’effigie de ce mois de lutte 
contre le cancer du sein, 
une quinzaine de retraités 
ont participé à une marche 
solidaire le long des bords 
de Marne, profitant du soleil 
d'automne. Une  sortie inscrite 
au programme du service 
municipal des retraités installé 
à l’espace Louise-Voëlckel.

Fabien Noailles
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Suzanne Rublon, Isabelle James Fabien Noailles, Samuel Biheng

Chaque année, Bonneuil célèbre la Convention internationale des Droits de 
l’Enfant, adoptée le 20 novembre 1989 par l’Assemblée générale des Nations 
unies. Des temps forts sont programmés samedi 23 novembre.

La journée des Droits de l’Enfant 
sur le thème de la protection 

Célébration

À Bonneuil, les Droits de l’Enfant sont au cœur des 
nombreux projets municipaux mis en place tout au 

long de l’année. Dans le cadre du 35e anniversaire de la 
Convention internationale des Droits de l'Enfant, tous les 
Bonneuillois sont invités à célébrer cette journée, placée sous 
le signe de la protection de l’enfant, samedi 23 novembre. La 
journée débutera avec une pièce théâtrale et musicale intitulée 
Temps d’écran, à 11h, salle Gérard-Philipe. Présentée par la 
compagnie Premier Acte, ce spectacle familial gratuit traitera de 
l’impact de l’usage des écrans chez les enfants. Un échange et 
des improvisations auront lieu après la pièce.
Dans l’après-midi, rendez-vous au gymnase Romain-Rolland, 
de 13h à 17h30. Là, de nombreuses animations, menées par 
des services municipaux, aborderont des sujets divers, comme 
la santé des enfants, les écrans, le harcèlement ou encore le 
contrôle parental. L’Unicef, qui a notamment souligné en 2022 
l’engagement de la Ville en l'intégrant au réseau «  Ville amie des 
enfants  », sera aussi présent sur l’événement. 

Premier Café des parents 
À l’occasion de la journée internationale 
des Droits de l’Enfant, le tout premier 
Café des parents sera proposé samedi 
23 novembre à 16h, au gymnase 
Romain-Rolland en présence d’Hafsa 
Al Sid Cheikh, conseillère municipale 
déléguée aux relations avec l’Unicef, et 
d’Israa Shak, ambassadrice de l’Unicef. 
Ce  nouveau rendez-vous est avant 
tout un moment d’échanges convivial, 
où les parents pourront faire part de 
leurs expériences ou interroger les 
intervenants et le public, accompagnés 
d’un professionnel. Ce Café des parents 
se tiendra plusieurs fois dans les 
mois à venir, toujours avec l’objectif 
de développer le dialogue, le vivre- 
ensemble et la solidarité. 
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Téléthon : les retraités à fond ! 
Solidarité

Carton plein pour l’édition 2023 du Téléthon à l’espace Louise-Voëlckel.

Cette année, le Téléthon se déroulera les 
vendredi 29 et samedi 30 novembre. Organisé 

tous les ans depuis 1987 par l'Association 
française contre les myopathies, l’événement 
vise à récolter des fonds pour financer des 
projets de recherche sur les maladies génétiques 
neuromusculaires et rares. Forte de sa solidarité, 
la Ville de Bonneuil est présente au rendez-vous à 
chaque fois, notamment avec la participation très 
active des retraités.

Au programme à l’espace Louise-Voëlckel :
En novembre, les lundis et mercredis de 14h à 16h : ateliers 
de créations artisanales à l’espace pour la vente du 17.
Dimanche 17 novembre de 9h à 13h :  friperie et vente 
d’artisanat sur le marché, mail Salvador-Allende 
Vendredi 29 novembre à 13h30  : grand loto 
agrémenté d’une vente de crêpes de l’Amicale des 
Bretons de Bonneuil.
Samedi 30 novembre à 18h30 : dîner dansant.
Espace Louise-Voëlckel. 8 rue du 8 mai 1945.

Commémoration de l’Armistice 
du 11 novembre 1918

Devoir de mémoire

À l’occasion de la commémoration de l’Armistice du 11 novembre 
1918 et de la fin de la Première Guerre mondiale, la Ville invite 

les habitants à participer à la cérémonie officielle. Le départ sera 
donné à 11h devant la mairie, et le cortège se rendra jusqu’au 
monument aux morts, à l’entrée du cimetière communal, voie Paul-
Éluard. Les enfants des centres de loisirs liront des textes avant la 
prise de parole du maire, Denis Özturun, d’une ville profondément 
engagée dans la lutte pour la paix et le travail de mémoire. La 
cérémonie se clôturera par un pot convivial au centre d’art Jean-
Pierre Jouffroy. 
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Les Rencontres Art et Culture se sont clôturées en beauté 
vendredi 18 octobre, lors d’une soirée mémorable. 
Durant plus de 3 semaines, l’événement a sollicité 
habitants, élus et agents municipaux pour construire 
ensemble le projet culturel de demain. Plusieurs 
engagements sont nés. Retour sur des Rencontres 
emplies de cohésion et de partage.

Vendredi 18 octobre sur la scène du théâtre Gérard-Philipe, les talents de Bonneuil rassemblés, parmi lesquels le maire qui s’était lui aussi inscrit au défilé de mode.

Samedi 28 septembre, le soleil était au 
rendez-vous, comme les Bonneuillois, 

venus participer à la fête de la Ville au 
complexe Léo-Lagrange. Ils y ont découvert 
les premières animations des Rencontres 
d’automne Art et Culture. Depuis ce 
lancement, les événements n’ont pas 
cessé de se succéder. Les habitants ont été 

consultés à de nombreuses reprises par 
les élus et les agents municipaux, comme 
lors des rendez-vous musicaux devant les 
écoles. Autre temps fort, l’enregistrement 
de berceuses en plusieurs langues par 
des habitants de tous âges. Impossible 
de ne pas mentionner aussi l’effusion 
artistique sur la place Aimé-Césaire, qui 
a vibré toute la soirée du vendredi 11 
octobre, grâce à des performances de 
breakdance, l’atelier participatif du street-
artiste cubain Santiago Hermes, un concert 
de percussions, la présence du graffeur 
Cristo... Samedi  12  octobre, Bonneuil a de 
nouveau été animée avec le festival des 
cuisines et le défilé de mode aux couleurs du 
monde, la rencontre-dédicace de l'auteure 
Aurélie Valognes ou encore la soirée des 
talents. Les habitants ont répondu une 
fois de plus présents à l’ invitation 
vendredi  18 octobre, pour une clôture 

Démocratie participative

Les Rencontres Art et Culture, 
un temps de cohésion

Suzanne Rublon Fabien Noailles
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festive, à l’image de ces trois semaines 
de bouillon de culture. 
Au  cœur de cette soirée, le maire, Denis 
Öztorun, sa conseillère municipale déléguée 
aux politiques culturelles, Siga Magassa, 

Vendredi 18 octobre, la Ville organisait un grand bal populaire dans la salle Gérard-Philipe. Du jamais vu !   .

et de nombreux autres élus du conseil 
municipal ont présenté les engagements, 
fruits de l’expression des habitants, pour 
construire le projet culturel de Bonneuil à 
l’horizon 2035. 

Point de vue d'élue
Siga MAGASSA
Conseillère 
municipale 
déléguée aux 
politiques 
culturelles

Chaque année, 
les Rencontres 
d’automne sont des 
moments chers à la 
Ville. Des semaines 
de démocratie participative qui permettent aux élus d’aller à la 
rencontre des habitants, d'échanger avec eux et de construire 
le projet municipal de demain. Toute la programmation a été 
créée dans cette dynamique, de l’enregistrement des berceuses 
avec les plus petits et les plus âgés jusqu'au festival de cuisines 
du monde qui a beaucoup rassemblé. Nous avons travaillé avec 
divers acteurs locaux notamment les associations. Nous avons 
créé un événement dynamique intergénérationnel, empli de 
partage, de vivre-ensemble et de cohésion. Nous pouvons nous 
réjouir collectivement. Les engagements nés des discussions 
avec les Bonneuillois touchent à tous les aspects de l'art et de 
la culture. Nous sommes parvenus à proposer un projet aussi 
cohérent que fort. 

Retrouverez la galerie photos avec tous les événements des 
Rencontres Art et Culture sur le site Internet : ville-bonneuil.fr

Les engagements en faveur 
de l’art et de la culture
Renforcer l’éducation artistique dès le plus jeune âge 
• Mettre en place dans les écoles des classes à horaires 
aménagés en musique, théâtre, danse et arts plastiques.
• Accueillir le conservatoire à la ferme du Rancy pour 
développer les pratiques.
• Programmer des séances de cinéma les mercredis et 
dimanches.

La culture hors les murs 
• Renforcer les partenariats avec de grandes institutions. 
• Enrichir la programmation participative et l’organisation 
de stages (théâtre, chant, danse, stand-up).
• Promouvoir les arts de rue. 

Valoriser les pratiques amateures 
• Mettre en place un festival des talents Bonneuillois et un 
festival des cuisines du monde.
• Rénover la salle Gérard-Philipe. 

Propositions des enfants :
• Organiser un concours de court-métrages. 
• Réaliser une comédie musicale.
• Organiser un concours de lecture lors du prix 
de la poésie Jean-Metellus.
• Organiser un festival de cinéma et de poésie. 
• Créer une exposition de manga.

Retrouvez tous les engagements sur le site Internet 
ville-bonneuil94.fr.
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Chaque mois à Bonneuil, les initiatives se multiplient 
pour aider les habitants à se protéger et à préserver leur 
santé. Panorama sur ces nombreux rendez-vous, gratuits, 
qui témoignent d’une volonté municipale forte.

Fabien Noailles, D.R

Suzanne Rublon

À B o n n e u i l ,  l a  p ro m o t i o n  e t  l a 
prévention de la santé gratuite font 

partie des engagements forts de la Ville. 
Conférences santé mensuelles, présence 
de deux centres de PMI - une municipale 
et une départementale - une mutuelle 
communale,  des séances gratuites 
de vaccination, la permanence d’un 
nutritionniste… S’ajoutent les parcours 
de marches sport-santé ou encore les 
équipements sportifs en libre utilisation 
dans les quartiers. Les initiatives sont 
multiples, portant haut et fort cette 
volonté politique.
« Une société digne de ce nom doit prendre 
en charge tout le monde, affirme Dashmiré 
Sulejmani, adjointe au maire déléguée à 

la santé. Une attention particulière doit 
être portée aux plus vulnérables d’entre 
nous. Attachée à son service public, la Ville 
s’assure de mettre en place des actions de 
santé ambitieuses et accessibles à tous et 
toutes. » Et de préciser : « Ces nombreuses 
actions en matière de prévention et 
d’incitation aux dépistages n’existeraient 
pas sans la mutualisation des projets des 
services municipaux, des associations et 
autres partenaires de santé de la Ville. »
Tous les âges sont concernés par les actions 
et les campagnes, telle Octobre rose, qui 
concerne le cancer du sein ou encore Mars 
bleu, sensibilisant aux risques du cancer 
colorectal. Sonia Iberraken, conseillère 
municipale déléguée aux retraités, détaille : 
« Les actions d’information et de prévention 
santé assurent aussi aux retraités une 
meilleure avancée en âge. » Le mois 
de novembre prévoit encore plusieurs 
rendez-vous santé avec notamment une 
conférence le 12 novembre sur le thème 
de l’adolescence. 

Prévention-santé

Des rendez-vous pour mieux vivre
Le 19 avril 2023, un forum santé avait lieu à l'espace Louise-Voëlckel. Le prochain se tiendra courant 2025.
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Les écrans : quel impact 
sur les enfants ?
Le rendez-vous commence à être bien 
connu des Bonneuillois. Mises en place 
par la Ville, les conférences santé ont 
lieu une fois par mois. 
À l’espace Louise-Voëlckel, celle de 
mardi 12 novembre débutera à 18h30 
sur le thème de l’usage des écrans 
par les enfants et les adolescents. 
La  pédopsychiatre Sylvie Quesemand-
Zucca apportera son expertise, avant 
de laisser les Bonneuillois poser leurs 
questions. Pour les interrogations plus 
personnelles, une adresse mail dédiée 
sera diffusée. Accès libre.

Une campagne 
Octobre rose fructueuse
Durant le mois d’octobre, Bonneuil s’est 
pleinement inscrite dans la campagne Octobre 
rose pilotée par la Ligue contre le cancer. Le 
service municipal des retraités, l’association Léo-
Lagrange ou encore la MJC Christiane-Faure, ont 
mis à contribution les habitants pour réaliser des 
coussins en forme de cœur. Destinés à soulager 
les douleurs post-opératoires des femmes 
atteintes du cancer du sein, ils seront remis à 
la Ligue mardi 12 novembre, à 10h30 à l’espace 
Louise-Voëlckel. Au cours de cet événement, les 
pas réalisés lors de marches solidaires en faveur 
d’Octobre rose seront aussi comptabilisés.  

Une maison de santé 
à l’horizon 2028

Le renouvellement urbain du quartier Fabien concerne l’habitat, 
la reconstruction de l’école maternelle et la création d’un grand 

parc de plus de 3 hectares. S’ajouteront des commerces, de nouveaux 
cheminements et l’installation de nouveaux équipements publics et 
privés. Les chantiers sont entamés et se poursuivent jusqu’en 2028. 
Pour lutter contre les déserts médicaux et favoriser l’accès à la santé 
pour tous, une maison de santé est programmée, le long de l’avenue 
de Boissy. Les études sont en cours pour permettre l’installation de 
médecins généralistes et spécialistes sur un plateau de 800m2.   

À la loupe
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Sofien Murat, Isabelle James Samuel Biheng, D.R

La concertation continue sur le chemin de l’école
Cheminements aux Libertés

Après les écoles Romain-Rolland et 
Danielle-Casanova à Saint-Exupéry 

en 2021-2022, c'est le groupe scolaire 
Henri-Arlès du quartier des Libertés qui 
fait l’objet d’une attention particulière. 
Depuis un an maintenant ,  des 
diagnostics, des marches exploratoires 
et des réunions s’organisent pour 
pointer les dangers liés à la circulation 
et au stationnement automobiles, au 
passage du bus, aux gênes rencontrées 
sur le chemin de l’école, du multi-accueil, 

du relais des assistantes maternelles, 
au-delà de tous les déplacements des 
familles de ce quartier très dense.
Le 13 mai dernier, l’état des lieux et les 
constats étaient présentés ainsi que 
des pistes d'aménagement pouvant 
améliorer la situation et pacifier les 
temps d’entrées et de sorties d’écoles. 
La participation s’est montrée timide. 
Une nouvelle réunion publique est donc 
organisée jeudi 7 novembre. Y sont 
conviés les parents d’élèves, ceux des 

enfants qui fréquentent le multi-accueil 
Les matins du monde, les personnels 
enseignants et pédagogiques, les 
riverains,  les commerçants,  les 
représentants de la RATP… Des 
aménagements seront proposés et 
soumis à la discussion. Une votation 
citoyenne sera planifiée pour le choix 
de décisions partagées.  

Jeudi 7 novembre à 18h30 dans le 
réfectoire de l’école élémentaire Henri-
Arlès, 9 rue Auguste-Delaune.

Éducation

Les poules et les pions rentrent à l’école
En ce début de mois de novembre, deux 

projets éducatifs innovants portés par la 
Ville arrivent dans les écoles. Le premier, en 
partenariat avec l’association ÉcoCocotte, 
prévoit l’installation de poulaillers dans 
les maternelles. À Aimé-et-Eugénie-Cotton, 
le 8 novembre, à Romain-Rolland le 15, 
à Danielle-Casanova le 25, à Henri-Arlès 
le 29, et à Joliot-Curie le 6 décembre. Les 
enclos accueilleront jusqu’à 5 gallinacées 
avec pondoirs et perchoirs. L’association 

ÉcoCocotte assurera leurs soins en 
initiant progressivement les enfants et 
les équipes éducatives. Parallèlement, 
le projet «  Échiclasse » débute aussi ce 
mois-ci dans les écoles élémentaires. 
Dix-neuf enseignants volontaires ont 
reçu, le 17  octobre, le matériel de jeux 
d’échecs fourni par l’association Europe 
Échecs. Un moyen pour apprendre tout 
en s’amusant.  

Rue Auguste-Delaune, aux Libertés, devant l'école Arlès et les équipements de la petite enfance.



LES ACTUALITÉS | 17

 #77   / novembre 2024     B/M

Service

Bientôt, un distributeur automatique de billets à République

Rue des Ratraits : une réunion avant les travaux
Réfection de voirie

Suzanne Rublon, Sofien Murat Fabien Noailles

Jeudi 14 novembre, la municipalité et ses services 
techniques organisent une réunion d’information 

avec les habitants du quartier sur le réaménagement 
de la rue des Ratraits. À Saint-Exupéry, elle fera l’objet 
d’un beau chantier dans le courant du mois de février 
prochain. Mise en place d’un enrobé rouge sur la 
chaussée pour lutter contre les fortes chaleurs au 
sol, élargissement des trottoirs, création de plateaux 
surélevés, d’allées piétonnières… Comme la rue du 
Chemin-vert et la rue Mariama-Bâ - anciennement 

rue des Varennes –, qui ont déjà fait peau neuve en 
2021 et 2022, les travaux de la rue des Ratraits sont 
intégrés dans un programme pluriannuel d'entretien 
avec l'amélioration du cadre de vie, le renforcement 
des circulations des personnes à mobilité réduite, tout 
en respectant les engagements du Plan climat 2035.   

Réunion d’information : jeudi 14 novembre à 18h30 à 
l’espace Louise-Voëlckel, rue du 8 mai 1945. Accès libre.

Bonne nouvelle pour les habitants ! La Ville procède à l’installation 
d’un distributeur automatique de billets (DAB) sur le parvis du 

centre commercial du quartier République. Ce service de proximité 
va simplifier grandement leur quotidien. Portée par la volonté forte 
du maire, Denis Öztorun, et la municipalité, cette initiative vise 
à pallier le retrait progressif des banques, qui ont fermé plus de 
2  000 distributeurs en 2023 en France. Les travaux de raccordement 
électrique, réalisés en octobre par l'entreprise Citéos, ont marqué 
une première étape. Suivront la réalisation d’une chape en béton et 
la connexion à la fibre, indispensables pour finaliser l’installation 
du « Point cash ». Ce DAB dont la mise en service est prévue avant 
la fin de l’année, sera réservé aux retraits d’argent. Pour les autres 
services bancaires, il est nécessaire de se rapprocher de son 
établissement financier. 

En février 2025, démarrage d'un chantier rue des Ratraits pour améliorer le cadre de vie.
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Transport

Le multimodal sur de bons rails
Vendredi 4 octobre, l’entreprise Cinérites Transport et Logistique, 
filiale des Carrières de l’Ouest, inaugurait avec Haropa Port et la 
Ville, une plateforme qui intègre le ferroviaire dans la logistique 
portuaire. Une démarche écologique qui permet de supprimer 
jusqu’à 9 400 camions par an sur les routes.

Mo i n s  d e  Co 2 d a n s  l ’ a i r,  u n 
environnement protégé avec le 

développement du transport multimodal… 
De nombreux acteurs économiques, 
des parlementaires et des élus locaux 
sont venus saluer la vision innovante et 
hautement écologique de l’entreprise 
Cinérites Transport et Logistique, installée 
dans le port depuis septembre 2023.
« Cette deuxième plateforme multimodale 
d'Île-de-France (NDLR  : après celle de 
Gennevilliers dans les Hauts-de-Seine) 
renforce l’attractivité économique de 
Bonneuil », s’est réjoui Antoine Berbain, 
directeur délégué d'Haropa Port Paris. 
Chaque semaine maintenant, cinq trains 
effectuent la liaison Bonneuil-Voutré (en 
Mayenne) transportant l’équivalent de 
300 000 tonnes de granulats et de déblais 
de chantiers. « En plus, en 2027, nous 
bénéficierons d'un accès routier direct à 
l'A86 grâce au prolongement de la RN406, 

une infrastructure essentielle pour le port », 
poursuit Antoine Berbain.
Le maire, Denis Öztorun, a rappelé son 
ambition  : «  Faire du port un moteur 
économique régional dans le projet de 
développement du transport multimodal 
que nous défendons avec détermination  ». 
Une « pugnacité » qu'a salué Thomas Dupuy 
d’Angeac, président des Carrières de l’Ouest.  

Samuel BihengSofien Murat

Et aussi...
Denis Öztorun à la tête 
d'un groupe de travail 
de 3 500 élus
En tant que vice-président de l'association 
des Maires de France (AMF), le maire 
Denis Öztorun a obtenu la création 
d'un groupe de travail au sein de l'AMF. 
Il mettra ainsi en réseau les 3 500 
collectivités disposant de ports fluviaux 
dans le pays dans l'objectif de faire 
des propositions et de coordonner des 
actions au niveau national. En 2025, les 
Rencontres d'automne de notre ville 
seront consacrées au développement du 
transport multimodal. C'est pourquoi le 
maire a également souligné l'importance 
du soutien de l'Etat pour faire du port 
de Bonneuil un acteur-clé du transport 
multimodal à l'échelle régionale, voire 
nationale. Pour faire avancer ce projet, il 
sollicite une rencontre avec le nouveau 
ministre délégué chargé des transports, 
François Durovray. À suivre...

Le maire, Denis Öztorun, aux côtés des partenaires le 4 octobre pour l’inauguration de la plateforme ferroviaire de Cinérites.  .
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Elles font Bonneuil

Lyna et Anaïs : passion musique
Salle Gérard-Philipe. Lyna s’empare du micro, tandis qu’Anaïs s’installe au piano. Lorsque les premières notes retentissent, 
le public ne fait plus un bruit, émerveillé par le duo qui interprète Et bam ! reprise du premier single de la chanteuse 
Mentissa. Sous les applaudissements, les deux amies de 13 ans remportent la première place du concours de talents 
organisé par la Ville samedi 12 octobre au cœur des Rencontres Art et Culture.
En 2018, Lyna emménage dans le centre ancien dans le même immeuble qu’Anaïs. Elles deviennent amies, portées par la 
musique, leur passion commune. Anaïs pratique le piano depuis bientôt 7  ans. Lyna chante dans sa chambre s’inspirant des 
plus grandes artistes. Anaïs rêve d’être médecin, tandis que Lyna souhaite devenir décoratrice d’intérieur. Mais avant, elles 
sont bien décidées à poursuivre la musique et le chant, marquées par ce concours qui a renforcé leur passion.

Korka Diarra :  
le meilleur tiep !
Salle Gérard-Philipe, samedi 12 octobre, c'est 
le tiep de Korka Diarra qui est arrivé premier 
au concours du meilleur tiep de la ville dans 
le cadre du festival de cuisine proposé aux 
Rencontres Art et Culture. Cette mère de deux 
enfants du quartier République s'extasie  : 
« J'adore cuisiner, j'ai toujours proposé 
des plats dans les différentes structures 
que je fréquente.  » Très engagée au sein 
d'associations comme la MJC Christiane-
Faure, le Secours populaire ou les Restos du 
Cœur, elle a présenté son plat par passion 
de la gastronomie. Pour elle, le secret d’une 
recette réussie est simple : « Un plat doit 
être préparé avec amour et patience. »  Et de 
conclure : «  J’ai candidaté pour gagner.  » 

Karzan, Samuel BihengSuzanne Rublon, Sofien Murat

Anaïs et Lyna, aux côtés du maire et de tous les participants à la soirée des talents.

Au centre en tenue orange, Korka Diarra entourée de toutes les participantes au défilé de mode.
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L'accueil de la mairie centrale au 7 rue d'Estienne d'orves.
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En mars 2024, le budget communal est voté dans un 
contexte rendu difficile par une politique nationale 

de baisse de la dépense publique. Gilles David, conseiller 
municipal d’opposition, appelle à faire des économies 
et à agrandir la mairie pour regrouper des services 
éparpillés et réduire les consommations d’énergie, 
d’eau, de chauffage et les dépenses d'entretien.
Dans les années 2000, la question s’était posée pour 
répondre à des besoins nouveaux  : en quelques 
décennies, la population s’est beaucoup accrue, mais 
pas la surface de la mairie. Elle a dû se décentrer hors 
de ses murs sur une trentaine de sites. Il s’agissait avec 
un projet de regroupement, d’améliorer l’accueil et le 
service public rendu. Après des études poussées, le 
projet avait été écarté en raison de son coût élevé et 
d’autres priorités comme la construction du centre d’art.
Le maire, Denis Öztorun, réagit en estimant que le 
Conseil municipal ne doit pas décider seul. Le projet 
doit répondre avant tout aux usages de la mairie 
qu’ont les agents et les habitants, et son coût - estimé 
de 17  millions d’euros - est important. Il décide de 
soumettre la question à un référendum local (souhaitez-
vous la transformation de la mairie pour renforcer 
la qualité de l’accueil et de l’accompagnement dans 
vos démarches administratives ?) pour les citoyens 
inscrits sur les listes électorales et à une consultation 
populaire pour les habitants non-inscrits.
Autour de Marc Scemama, conseiller municipal 
délégué au suivi et à l’optimisation des ressources 
budgétaires se construit rapidement un groupe de 
travail, pour poser les termes du débat proposé aux 
habitants et dont les éléments sont présentés dans 
ce dossier et dans un document distribué dans tous 
les foyers début novembre.  

Référendum local
Dimanche 17 novembre - 8h – 18h
Dans tous les bureaux de vote

Démocratie participative 

Pourquoi 
le débat sur 
l’extension de la 
mairie est-il de 
nouveau posé ?

Fabien Noailles
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Service public

Quels services municipaux seraient 
concernés par un regroupement ? 
Les Bonneuillois sont accueillis dans des services municipaux épars sur le territoire. Les 
études engagées montrent quels accueils pourraient être concernés par un regroupement 
en faveur d’une mutualisation des espaces et d’une rationalisation des coûts de 
fonctionnement.
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Référendum

Si le oui devait l’emporter…

Si tel devait être le résultat du référendum, 
cela acterait la prise en compte du projet de 

transformation de la mairie dans les budgets 
à venir, lançant les études d’architecture et 
d’aménagement des espaces des services 
concernés par le regroupement.
On peut imaginer que la mairie historique et son 
parc seraient prolongés par de nouveaux bâtiments. 
Ils offriraient un accueil centralisé et mieux adapté 
grâce à l’installation d’une grande partie des services 
administratifs les plus sollicités : habitat, enfance et 
petite enfance, social, état-civil, finances, ressources 

humaines, directions administratives des services 
(retraités, culture, sport...) 
Tout reste à imaginer et à construire pour 
tenir compte des évolutions de la ville, de 
l’accroissement du nombre d’habitants et de leurs 
nouveaux besoins. Pour tenir compte aussi de 
l’expertise des agents du service public qui sont en 
première ligne avec les usagers.
Ce qui est certain, c’est qu’en cas de réalisation, le 
projet s’intégrerait dans l’environnement du centre-
ancien et qu’il serait un lieu conforme au Plan climat 
2035, accessible, connecté, et agréable ! 

Points de vue d'élus
Gilles DAVID
Conseiller municipal 
délégué aux cérémonies 
commémoratives

Les économies d’énergies seront 
très importantes
Dans le cadre du ‘’ Plan climat - 
Projet de ville 2035 ‘’, le groupe 
Unis pour Bonneuil (Union 
centriste), se félicite que la 
majorité municipale se penche 

sur ce projet d’investissement. Sujet que nous avions évoqué 
dans le journal municipal de mars dernier. En réunissant tous 
les services de la commune dans le même bâtiment, nous 
sommes convaincus que les économies d’énergies seront 
très importantes. De plus, le personnel de la mairie aura à 
cœur d’être réuni dans un seul et même lieu pour recevoir les 
habitants de notre commune. 

Marc SCEMAMA
Conseiller municipal délégué 
à la mise en place et au 
suivi de l’optimisation des 
ressources budgétaire

Le service public, le bien commun 
de tous les citoyens
Il est apparu pertinent que 
l’ensemble des élus soient 
impliqués dans la construction 
de ce référendum important pour 

l’avenir de celui-ci à Bonneuil. Sur proposition du  maire, j’ai 
eu l’honneur de présider un collectif composé notamment 
de l’ensemble des présidents de groupes du conseil municipal. 
Nous espérons que notre travail aura été utile pour éclairer nos 
concitoyens avant de faire leur choix dimanche 17 novembre, 
jour du référendum, et qu’ils seront nombreux à se prononcer. 

Au 10 avenue Auguste-Gross, le bâtiment accueille les services enfance, petite enfance et loisirs éducatifs. Une salle polyvalente fait office de centre de loisirs pour 
les enfants du quartier. Enfin, le deuxième étage abrite le conservatoire. 
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Archives

Histoire de la 
« maison commune » 

Sofien Murat. Avec la collaboration de l’association Bonneuil en mémoires et du service municipal de la documentation et des archives.

Saviez-vous que l’actuelle mairie date de 
1881 ? À cette époque, le village de Bonneuil, 

essentiellement rural, vivait de la culture de la vigne 
et des champs et ne comptait que 410 habitants.
Et avant  ? Sous l'Ancien Régime, les affaires 
municipales se réglaient devant l’église Saint-
Martin, après la messe dominicale. Ce n'est qu'avec 

la Révolution française et la naissance officielle des 
communes que la nécessité de doter le village d'un 
lieu administratif pour gérer les affaires communales 
s'est rapidement imposée.
« La maison commune, située place Henri-Barbusse, 
faisait alors office de mairie, raconte Barty Mekri, 
président de l’association Bonneuil en mémoires. 

L’idée de construire une nouvelle mairie n’est pas récente. Déjà le bâtiment 
actuel, construit en 1881, avait été attendu depuis 1854 ! Retour sur une 
histoire mouvementée qui s’inscrit dans les grandes évolutions politiques et 
sociales du pays.

Carte postale de la mairie de Bonneuil en 1904.
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Jugée vétuste, sa démolition est décidée en 1811 ». Le 
maire s'installe alors dans un bureau au-dessus du 
porche de l’église. En 1840, la municipalité loue un 
local à l’angle des actuelles rue Désiré-Dautier et place 
Henri-Barbusse. En 1853, elle se réinstalle dans le 
bureau à l’église. L’idée d’un nouveau bâtiment peine 
toujours à se concrétiser. « Depuis 1854, les maires 
espéraient offrir aux habitants une véritable mairie, 
mais les projets n’aboutissaient pas, faute de moyens ». 

En 1870, un incendie ravage l’église 
et une grande partie du village. 
Un coup dur pour les Bonneuillois déjà éprouvés par 
la guerre et l'occupation prussienne. D'importants 
travaux de restauration sont engagés en 1874. 
C’est sous la Troisième République que le village va 
enfin pouvoir se doter d'un édifice incontournable. La 
jeune République veut libérer la gestion des affaires 
politiques de l’influence des églises. Dans des 
petites communes comme Bonneuil où les mairies 
sont souvent à côté des églises – sinon presque à 
l’intérieur – la construction d’un bâtiment dédié 
n’est pas seulement un symbole de la souveraineté 
du peuple mais bien un éloignement physique vis-
à-vis du clergé. En 1876, le maire Alfred Gillet acte 
finalement la construction d’une vraie mairie.
Un terrain anciennement occupé par une grange est 
acquis rue de la Croix (aujourd’hui rue d’Estienne 
d’Orves) en 1878. Les travaux démarrent en 1879 pour 
s’achever en 1881.

L'ouvrage est inauguré le 10 juillet 1881 par le 
nouveau maire Louis-Dominique Michel, en 
présence du sous-préfet. 
Pour l'occasion, « La Marseillaise » résonne, 
accompagnée de cris « Vive la France », « Vive la 
République ». Cette mairie ne se limite pas à un rôle 
administratif. Elle abrite aussi l’école des garçons dans 
une classe unique. Les filles étaient prises en charge 
par les Sœurs de la Providence de Portieux, dont 
l'école était située impasse du Morbras.
C’est un symbole fort à une époque où l’éducation 
devient une priorité nationale, notamment après 
les lois Ferry de 1882, qui rendent l’école gratuite, 
obligatoire et laïque. Le logement de l’instituteur 
est également intégré dans la mairie, permettant à 
la commune d’optimiser ses ressources et de placer 
l’instruction au cœur du village.
Juste avant 1900, l’école déménage dans une aile 
construite dans la cour arrière de la mairie. D'autres 
écoles sont construites. La première, Langevin-
Wallon, est inaugurée en 1904.

Entre-temps, Bonneuil grandit et s’urbanise, 
avec l’arrivée du port. 
La population locale augmente : 770 habitants en 
1911, 1 040 en 1921, 2 489 en 1936, 12 317 en 1968, 
16 300 en 1999 et 18 134 en 2019. 
L'actuelle mairie, qui a plus d’un siècle, a 
accompagné la transformation de Bonneuil, 
passée d’un village à une ville populaire de près de 
20  000  habitants. Avec ce référendum, une nouvelle 
page s’écrira peut-être pour la mairie.  

L'extension de la mairie : 
un  projet longtemps reporté
« La réalisation d’un nouvel hôtel de ville est envisagée depuis 
de nombreuses années  (...) » Cette phrase, issue du compte-
rendu du conseil municipal du 29 juin 2010, est très claire. 
Elle explique que le projet de construire un nouvel hôtel de 
ville date de 2004 lors de l’élaboration du projet de ville. 
Déjà à l’époque, les raisons données par la municipalité sont 
similaires à celles évoquées aujourd’hui. En effet, ce compte-
rendu, conservé aux archives municipales, relate que « la 
mairie n’est plus à l’échelle de Bonneuil et qu’elle ne permet pas 
d’accueillir l’ensemble des services administratifs communaux, 
pénalisant aussi bien les agents que les habitants ». Les détails 
de ce projet sont ensuite donnés dans plusieurs articles des 
éditions 2010 et 2011 du magazine municipal, en précisant 
l’emplacement, l’année de livraison et en dévoilant même 
des esquisses architecturales… Ceci, avant qu’un compte-
rendu du conseil municipal de septembre 2012 annonce 
le report du projet à une prochaine mandature face à des 
incertitudes financières et à d’autres choix prioritaires comme 
la construction du centre d’art Jean-Pierre Jouffroy. Marianne, symbole de la République, acquise par la 

municipalité de Bonneuil en 1881 pour inaugurer la mairie.
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Pour en savoir plus sur le projet 
de ville : ville-bonneuil.fr, 
rubrique grands projets

Sofien Murat

Samuel Biheng, Fabien Noailles

La rénovation se poursuit
Pendant les vacances d’automne, les travaux de 
rénovation du groupe scolaire Romain-Rolland 
ont repris (ne pouvant se tenir durant les temps 
de classe). Lancés il y a trois ans, ils visent à 
améliorer l'isolation, la performance énergétique 
et les conditions d'accueil et d’enseignement. 
Les interventions ont porté sur l’étanchéité des 
terrasses, les sanitaires de l’école élémentaire, 
ainsi que sur la construction d’un muret pour la 
clôture extérieure. De nouvelles toitures, stores 
et portes vitrées ont été également installés dans 
les deux écoles (maternelle et élémentaire). 
Enfin, un tableau général électrique basse 
tension sera ajouté à l’école élémentaire 
pour une meilleure gestion énergétique. 
→ Fin de chantier prévu en décembre 2024.

Groupe scolaire Romain-Rolland

Deux nouveaux jeux 
dans la  cour oasis
Pendant les vacances scolaires d'octobre, les travaux 
de la cour oasis de l’école élémentaire Aimé-et-
Eugénie-Cotton se poursuivaient. Deux aires de 
jeux ont été complétées avec un toboggan et 
un espace d’escalade. La piste de course a été 
agrandie pour un meilleur confort des enfants. 
Avant l’hiver, 34 arbres et arbustes seront plantés. 
Un engrais vert, planté en août dernier, sera 
labouré le 20  novembre. D'autres plantations, 
avec les enfants des centres de loisirs, sont 
prévues en décembre. 
→ La livraison complète de la cour oasis est 
attendue pour la fin de l’année 2024.

École élémentaire Cotton
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Et aussi
 La rue du Mont-Mesly 

remise en état

À la demande de la Ville, le 
Territoire GPSEA entreprend 
depuis le mois d’août, des 
travaux de réhabilitation de la 
rue du Mont-Mesly. Le chantier 
a démarré avec l’enfouissement 
des réseaux aériens et la 
modernisation de l'éclairage 
public. La réfection complète 
de la chaussée prévoit la mise 
aux normes d’accessibilité des 
trottoirs, la sécurisation des 
passages piétons, ainsi que 
l'aménagement de places de 
stationnement. Un revêtement 
en enrobé rouge sera utilisé 
pour embellir la rue et réduire 
les effets de chaleur. La fin des 
travaux est attendue, selon les 
conditions météorologiques, 
pour le printemps 2025.

Balavoine et Ventura : 
on se dit au-revoir
Le quartier Fabien poursuit sa transformation. 
La déconstruction des immeubles Balavoine 
et Ventura a débuté, avec le curage et le 
désamiantage déjà achevé pour Ventura. Une 
opération encore en cours pour Balavoine. 
La  démolition mécanique par pelleteuse du 
bâtiment Ventura débute à la mi-novembre, 
suivie par celle de Balavoine. Les deux 
immeubles devraient être démolis d'ici la fin 
2024 ou début 2025. A cet emplacement, 117 
logements, des commerces et une maison de 
santé seront construits à l'horizon 2028.

Renouvellement urbain du quartier Fabien

Rue de l’Espérance

Opération coup de neuf
L’entreprise Colas poursuit le chantier lancé en juillet pour 
l’élargissement des trottoirs et l’enfouissement des réseaux de 
télécommunication. À terme, c’est d’avantage d’espaces pour la 
circulation et d'avantage de sécurité avec des réseaux enterrés. 
La  chaussée enrobée en rouge contribuera à la réduction de 
la chaleur. La fin des travaux est prévue en mars 2025. Pour 
toute question sur cet important chantier, la Ville organise des 
permanences mensuelles. La prochaine aura lieu le 12 novembre 
de 18h à 20h, salle de l’Espérance (au numéro 48).
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Equitation

Tous en selle !
La Ville met en place un 
programme d’équitation 
pour les Bonneuillois de 10 
à 14  ans au poney club de 
Sucy-en-Brie. Les  premières 
séances se sont déroulées les 
25 et 28 octobre, permettant 
aux adolescents de découvrir 
l’univers équestre et de 
faire leurs premiers pas 
à cheval. Deux séances 
seront programmées à 
chaque période de vacances 
scolaires, avec un départ 
collectif en minibus depuis 
Bonneuil. Une participation 
de 5 euros par séance est 
demandée. Tout le matériel 
est fourni par le poney 
club. C’est l’occasion idéale 
d’apprendre à monter et à 
diriger un équidé dans un 
cadre sécurisé et convivial.
Inscriptions et informations :
À l’accueil du service municipal 
des sports, 1 rue Léo-Lagrange 
(complexe sportif Léo-Lagrange). 
Tél. : 06 46 53 60 15. E-mail : 
celia.coulibaly@bonneuil94.fr

Pratique artistique

Le conservatoire s’ouvre 
aux arts plastiques
« Une fois que vous avez tracé les quatre 

axes, dessinez un ovale au centre de la 
feuille. La semaine dernière, vous avez appris 
à dessiner un visage de face, aujourd’hui, on 
essaie de le représenter penché », explique 
d’une voix posée, la professeure Vera Di 
Bianca, aux dix élèves qui lui font face. 
Chaque mercredi après-midi depuis début 
septembre, le conservatoire territorial 
organise cinq ateliers d’arts plastiques. Ils 
sont accueillis au centre d’art municipal en 
attendant l’aménagement du tout nouveau 
conservatoire dans la Ferme du Rancy 
en  2026.
Ces cours d’arts plastiques sont répartis 
par niveaux d’âges, des 10-11 ans jusqu’aux 
adultes. « Quel que soit leur âge, tous les 
élèves commencent par apprendre les 
bases du dessin pour pratiquer ensuite 

différentes techniques comme le pastel, le 
fusain, la peinture à l’huile… », précise Vera 
qui enseigne au conservatoire de Bonneuil 
pour la première année.
Les élèves sont conquis, comme Maëlle, 
10  ans, qui suivait déjà des cours de dessin 
l’an dernier dans une autre ville. «  J’ai 
toujours aimé dessiner. Ça me permet de 
m’évader. Là, j’ai vraiment l’impression de 
progresser à chaque cours. »
Il reste quelques places dans les ateliers 
des 12-13 ans, 14-15 ans et 16-18 ans. 

Au tarif de 100 euros pour l’année, les 
inscriptions ont lieu au conservatoire, 10 bis 
avenue Auguste-Gross.
Informations par mail à 
conservatoire.bonneuil@gpsea.fr ou par 
téléphone : 01 56 72 56 54 / 07 88 13 33 63.

Suzanne Rublon, Sofien Murat

Fabien Noailles, D.R
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Coupe de France de football

La magie de l’évènement 
n’aura pas suffi au CSMB foot
Dimanche 13 octobre, l'ambiance était à la fête 

au complexe sportif Léo-Lagrange. L’équipe 
de D1 du CSMB foot rencontrait celle de N2 du FC93 
Bobigny BG pour le 5e tour de la Coupe de France.
La magie de l’événement n’aura pas suffi aux 
Bonneuillois pour créer la surprise face aux 
Balbiniens, des adversaires plus expérimentés. 
Bonneuil s’incline lourdement sur le score de 7 
à 0. La rencontre aura tout de même permis de 
vivre un bon moment de foot sur le terrain comme 
dans les tribunes.
Parmi les supporters figuraient notamment le 

maire, Denis Öztorun, accompagné des conseillers 
municipaux Gilles Gatineau et Amar Matouk.
« Malgré ce résultat, nous sommes fiers de nos 
garçons, a commenté le maire. Ils ont tenu tête à une 
équipe quasi-professionnelle. Je tiens à remercier 
mon collègue Abdel Sadi, le maire de Bobigny, pour 
avoir partagé ce moment avec nous ».
Un avis partagé par le président du CSMB, Hadj 
Elandaloussi : « C’était un beau match malgré la 
défaite. Notre équipe s’est bien battue, notamment 
en première mi-temps. La marche était cependant 
trop haute face à un adversaire de ce niveau ». 

Julien Paisley, D.RSofien Murat

Rien ne semble arrêter les Twirl’Stars ! Après leur triomphe au 
championnat de France en juin à Créteil où ils ont remporté 

pas moins de sept titres en Show’twirl, le club, entraîné par 
Martial Blain, remporte le sésame du championnat d’Europe. 
L’événement s’est déroulé aux Pays-Bas du 10 au 13 octobre où 
les Twirl’Stars se sont rendus à l'aide d'une subvention de la 
Ville. Dès l’annonce de la nouvelle, les athlètes bonneuillois ont 
été chaleureusement félicités. « Bravo à nos championnes, aux 
éducateurs et aux familles qui soutiennent sans relâche l’équipe. 
Et bravo à leur coach ! » a notamment exprimé le maire, Denis 
Öztorun. Prochain rendez-vous : août 2025 pour le championnat du 
monde en Italie. Un titre mondial en vue ? 

Championnat d’Europe de twirling bâton

Les Twirl’Stars au sommet !
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Au cœur des villes

Citeos à Choisy-le-Roi
10 rue de la Darse Bâtiment n°2 – 94600 Choisi-le-Roi
choisy-le-roi@citeos.com – Tél : 01 43 96 74 70

Éclairage de la ville

Mobilité urbaine

Sécurisation de l’espace public
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Les échos du conseil municipal
18 points figuraient à l’ordre du jour de la séance du 10 octobre. Parmi lesquels :

Fabien Noailles

Finances communales
Une décision modificative pour 
le vivre-ensemble
Les élus ont adopté à l’unanimité une 
décision modificative au budget 2024, 
votée le 4 avril dernier. Elle vise à couvrir 
des dépenses supplémentaires pour divers 
événements destinés aux Bonneuillois, 
tels que le village de Noël, Bonneuil été, 
la saison culturelle, et la mise en place 
du projet Échiclasses. Gilles Gatineau, au 
nom du groupe des élus communistes et 
partenaires, a exprimé ses inquiétudes 
face aux coupes budgétaires annoncées par 
le gouvernement : « Avec les 9,5 milliards 
d’économies prévues, le gouvernement 
s'attaque au service public de proximité, 
dont cette décision modificative montre 
qu'il est essentiel. Nous avons besoin de 
moyens, pas de coupes budgétaires. »

Transport
Des réserves sur le plan de mobilité 
Île-de-France 2030
La délibération sur le plan de mobilité de la 
Région Île-de-France 2023 a été présentée 
par Sabri Mekri, adjoint au maire délégué 
aux transports. Ce plan vise à répondre aux 
besoins de déplacement des Franciliens 
et à placer la région sur la voie du « zéro 
carbone ». Les élus ont donné un avis 
favorable, tout en émettant des réserves 
sur certains aspects. Marc Scemama, pour 
le groupe des élus socialistes, a critiqué 

l'ouverture à la concurrence des bus, 
prévue entre 2025 et 2026, qui serait en 
contradiction avec les objectifs du plan. 
Didier Cayre, pour le groupe des élus 
communistes, a demandé l’ouverture d’un 
moratoire avant les élections régionales.

Logement
Gestion en flux des logements sociaux
La loi Elan rend obligatoire la gestion en flux 
des logements sociaux. Le conseil municipal a 
débattu sur ce sujet qui impacte le patrimoine 
de Valophis habitat, le plus grand bailleur 
de la ville. Il pourra désormais attribuer des 
logements directement aux demandeurs 
au détriment des autres réservataires dont 
la Ville. Élisabeth Pouillaude, adjointe au 
maire, déléguée au logement, a exprimé ses 
préoccupations, avertissant que cela pourrait 
limiter la capacité de la Ville à prioriser les 1 
863 demandeurs Bonneuillois. 27 élus n’ont 
pas approuvé le principe de gestion en flux 
des logements.

Handicap
Un statut pour les accompagnants d'élèves
Après le rapport d'Amar Mellouli, le Conseil 
municipal a adopté un vœu pour défendre 
le droit des élèves en situation de handicap 
à bénéficier d’un accompagnant (AESH). Le 
vœu demande la création d’un véritable 
statut pour cette profession, ainsi qu’une 
meilleure formation et rémunération. 
L’opposition (Union centriste) s’est abstenue.

CONSEIL 
MUNICIPAL

JEUDI 
12 DÉCEMBRE 

À 20H
SALLE DE LA 

FERME DU RANCY

ENTRÉE LIBRE

Retrouvez l’ordre 
du jour et tous 

les comptes-rendus 
sur ville-bonneuil.fr

Retransmission en direct sur 
la page Facebook de la ville

Sofien Murat
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Espace de libre expression des groupes d’élu·e·s au Conseil municipal, sous la responsabilité de leurs auteur·e·s.

Barnier : un budget austéritaire et autoritaire
Le projet de loi de finances prévoit de réduire 
le déficit national de 60 milliards d’euros. 
Il impose aux collectivités territoriales une 
nouvelle coupe de 5 milliards. Après la baisse 
de la dotation globale de fonctionnement 
et la disparition de la taxe d’habitation et, 
c’est un nouveau coup dur pour notre ville 
et  ses habitants.
Son désengagement, l’État le fait toujours 

payer aux communes et aux citoyens. Ainsi, en 2022 et 2023 suite à 
l’annulation de la taxe d’habitation le gouvernement l’a compensée 
mécaniquement par la hausse de la taxe foncière en augmentant de 
manière importante les bases (3,4% en 2022 puis 7,1% en 2023), alors 
qu’il multiplie les cadeaux fiscaux aux grandes entreprises.
Avec ce nouveau budget, les Bonneuillois seront doublement touchés. 
Par la diminution des moyens pour la ville, mais aussi celles du 
département et du territoire « GPSEA » qui gèrent les PMI, le collège 
Paul Eluard, une crèche, la piscine, la médiathèque, le conservatoire, 
la voirie et l’assainissement.
Ce budget est un choix politique de casse des services publics, des 
collectivités, de dégradations de nos conditions de vie, comme le 
report de l’indexation des retraites au mois de Juillet.
Les élus de notre groupe agiront pour des services publics de 
proximité, de qualité, utiles et protecteurs pour tous. Défendons 
ensemble nos droits en matière de protection sociale, de santé, 
d’éducation, de culture, de sécurité, de logement, d’écologie, 
d’emploi. 

Gilles GATINEAU
Conseiller municipal

ÉLU·E·S COMMUNISTES ET PARTENAIRES

EELV - BONNEUIL ÉCOLOGIE

ÉLU·E·S SOCIALISTES

Imaginer notre ville 
dans une dizaine d'années
Chères Bonneuilloises, chers Bonneuillois, 
voilà l’objet de notre réflexion actuelle.
Notre ville se transforme, se modernise, avec 
l’ambition de vous apporter des nouveaux 
services, d’améliorer votre cadre de vie et de 
sécuriser l’avenir de vos enfants. 
Des actions sont déjà menées à bien 
ou engagées  : la rénovation du quartier 

République, la rénovation du quartier Fabien, la végétalisation des 
espaces partagés et des cours d’école…
Ces réalisations, menées à bien avec les habitants des quartiers 
concernés, font suite à d’autres qui aujourd’hui nous paraissent aller 
de soi : la géothermie, qui nous permet de maîtriser les dépenses de 
la commune et des logements collectifs ; la zone commerciale de la 
Fosse aux Moines, avec des enseignes qui permettent à chacun de 
maîtriser les dépenses de la vie courante ; des équipements sportifs 
de qualité qui permettent à toutes les générations de s’épanouir ; la 
médiathèque et la ludothèque, aujourd’hui transférées au Territoire…
Aujourd’hui, c’est le Bonneuil de demain que nous nous attachons à 
dessiner en vous invitant à vous prononcer sur un projet concernant 
le centre ancien : le devenir de l’hôtel de ville.
Quand Henri Arlès, Bernard Ywanne, et leurs équipes municipales ont 
élaboré les projets de développement de notre commune, la mairie, 
était au cœur du projet, étant entendu qu’elle serait réalisée en dernier.
Si vous souhaitez lire la suite de cette tribune suivez-nous sur la page 
Facebook « Bonneuil Écologie » 

Vos élus du Groupe 
Catherine MONIE - Marouane KADI- Sabri MEKRI

La dérive austéritaire du budget de 2025
Le budget 2025 et la loi de finances qui 
l'accompagne sont tout simplement 
décevants. En prétendant vouloir « maîtriser 
les dépenses », le gouvernement poursuit 
une politique d'austérité. Les coupes prévues 
dans l'éducation, la santé et les services 
publics vont frapper directement ceux qui ont 
le plus besoin de soutien, laissant de côté les 
personnes les plus vulnérables. Quant aux 
collectivités locales, leur budget encore réduit 

les empêche de répondre efficacement aux besoins de leurs habitants, 
surtout dans les zones rurales et les quartiers en difficulté.
Le gouvernement semble obsédé par la réduction de la dette publique. 
Mais réduire les dépenses publiques, c’est diminuer le pouvoir d’achat 
et affecter l’activité économique. Investir dans l’avenir, c’est financer 
des écoles, des hôpitaux et surtout la transition écologique. Or, dans 
ce budget, les promesses climatiques sont loin d’être tenues : les fonds 
prévus ne suffisent pas à enclencher les changements nécessaires pour 
faire face à la crise environnementale. Encore une fois, on reporte les 
vrais efforts à plus tard. Par ailleurs, le recours envisagé au 49.3 n’est pas 
anodin. Il témoigne d’une longue fuite en avant de la droite au pouvoir, 
déterminée à passer en force des politiques austéritaires, largement 
rejetées par les urnes et dans la rue.
Ce budget 2025 démontre que le gouvernement préfère les vieilles 
recettes d’austérité aux vraies solutions pour le pays. Il est temps de 
changer de cap et de donner la priorité aux investissements pour les gens 
et pour l’environnement, pas aux économies à court terme qui coûtent 
cher à long terme. Malgré ces défis, les Bonneuillois et Bonneuilloises 
peuvent être assurés que leurs élus continueront à se battre pour 
défendre leurs droits et maintenir des services publics de qualité.

Assia BELKACEM 
Conseillère municipale

Qui va passer sur le grill, en 2025 ?
En attendant la loi de finance 2025, la 
future taxe foncière est sur toutes les 
lèvres, pour 18 millions de ménages 
propriétaires, y compris ceux de 
Bonneuil. Comme suite à notre 
intervention sur le sujet, lors du 

Conseil municipal du 5 avril 2023 (inscrit au procès-verbal). Patrick 
Douet, maire honoraire de Bonneuil a dit publiquement : « Je tiens 
à dire une chose à M. Gilles David, c’est que le taux de propriété 
est assez bas à Bonneuil. 23% de la population est propriétaire 
de son logement, et 77% habitent dans des logements locatifs, 
principalement HLM ». Depuis, pour 2024, la majorité municipale 
communiste avait réussi à contenir une hausse raisonnable du taux de 
la TFNB de 3,3%. Passant ainsi de 44,01%, à 45,65% pour 2024. De ce 
fait, la pression fiscale 2024 pour les propriétaires de Bonneuil a été 
de 524 000  €. Nous avions donc dénoncé cette hausse, car le taux avait 
déjà atteint auparavant un niveau très élevé, par rapport aux autres 
communes du Val-de-Marne. Effectivement, le taux moyen au niveau 
national était en 2023, à 40% (source UNPI). Ainsi, pour Bonneuil + 5,65% 
que la moyenne nationale. Constat : si la loi SRU oblige les communes 
à avoir un taux de 25% de logements sociaux, en revanche, rien 
n’indique qu’elles doivent atteindre 77%. Depuis des années, 
la majorité municipale avait fait un choix électoraliste qu’elle 
assume pleinement. Pour nous, il n’est pas question que notre ville 
continue à porter à elle seule le poids des logements sociaux du 
Val-de-Marne. Il semblerait que M.  Öztorun, nouveau maire PCF, soit 
disposé à renverser la vapeur pour trouver un meilleur équilibre. 
Nous verrons bien. Il a tout de même été 1er maire adjoint durant 
des années.

Louise GEOFFROY, Gilles DAVID. Union Centriste. 
Avnpourbonneuil-2026@orange.fr  

UNIS POUR BONNEUIL
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Vos élu·e·s

Pour prendre rendez-vous avec 
les élus : 01 45 13 88 00.

Les conseillers municipaux délégués

Denis ÖZTORUN 
Aménagement du territoire, 
rénovation urbaine, sécurité. 
Vice-président du territoire 
GPSEA, délégué à l’eau et 
l’assainissement et la voirie.

Virginie DOUET 
1re adjointe  : personnel 
communal, finances, 
coopération décentralisée, 
affaires générales.

Mehdi MEBEIDA  
2e adjoint : politique 
de la ville et projet de 
renouvellement urbain du 
quartier Fabien.

 
Sandra BESNIER 
3e adjointe : droits des 
femmes. Référente du 
quartier République 2 
(Oradour-sur-Glane).

Arnaud LETELLIER- 
DESNOUVRIES 
4e adjoint : enfance, 
petite enfance, vacances, 
développement de 
l'innovation et du numérique, 
accès aux droits. Référent du 
quartier Haut-Bonneuil Sud.

Dashmiré SULEJMANI
5e adjointe  : santé.

Amar MELLOULI 
6e adjoint : vie économique, 
emploi, accessibilité, 
handicap et lutte contre 
les inégalités et les 
discriminations.

Élisabeth 
POUILLAUDE 
7 e adjointe  : habitat, 
logement, hygiène 
et  salubrité.

Sabri MEKRI  
8e adjoint : transports,   
développement 
durable, écologie urbaine, 
parcs et espaces verts.

Mireille COTTET  
9e adjointe : nouvelles 
solidarités, action sociale, 
économie sociale et  solidaire.

Hafsa 
AL SID CHEIKH 
Lien avec l'Unicef - Ville amie 
des enfants. Référente du 
quartier Villa de l’Entente / 
Bouglione / Aimé-Césaire.

Nathalie ANDRIEU 
Mission de suivi du Plan des 
nouvelles solidarités.

Boumedine 
BEMMOUSSAT 
Tranquillité publique 
et médiation.

Martine CARRON
Vie des établissements 
de la petite enfance.

Didier CAYRE
Travail de mémoire et de 
paix, plan climat.

Gilles GATINEAU
Vie associative et citoyenne, 
aménagement urbain 
et sport 

Sonia IBERRAKEN
Jeunesse, emploi et 
insertion des jeunes de 
moins de 26 ans, retraités. 
Référente du quartier 
Fabien.

Siga MAGASSA
Politiques culturelles.

Diane OZIEL-
LEFÈVRE
Protection animale. 
Référente du quartier 
Centre ancien.

Marc SCEMAMA
Mise en place et suivi des 
ressources budgétaires et 
réseau de chaleur urbain.

Mohamed ZIRIAT
Suivi des travaux, voirie, 
assainissement et 
commissions de sécurité.

Gilles DAVID
Cérémonies 
commémoratives.

(Conseiller d'opposition)

Assia BELKACEM

Patrick DOUET 
Conseiller métropolitain 
du Grand Paris. 
Conseiller territorial.

Véronique 
MALLET-GODIN
Mission de lutte contre 
le harcèlement scolaire.

Amar MATOUK
Référent du quartier 
Les Libertés.

Ana VISCOVIK
Co-référente du quartier 
Saint-Exupéry.

Francette DAVISON
Co-référente du quartier 
Saint-Exupéry.

Marouane KADI

Pascal MARY
Co-référent du quartier 
avenue de la République.

Catherine MONIÉ
Représentante suppléante 
aux conseils d’écoles.

Louise GEOFFROY

(Conseillère d'opposition)

Les conseillers municipaux

Akli MELLOULI
Sénateur du Val-de-Marne.

Le Maire

Les adjoints au Maire
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Lundi 4
Salade de tomate et thon
Raviolis 6 légumes
Comté 
Crème dessert au chocolat   
Mardi 5
Omelette au fromage 
Haricots beurre à la provencale
Yaourt local nature
Fruit de proximité     
Mercredi 6
Salade coleslaw 
Cubes de poisson blanc à la crème 
Tagliatelles aux champignons et persil 
Fromage frais aux fruits
Compote de pomme vanille
Jeudi 7
Brandade parmentière de morue
Salade verte
Brie 
Tarte croisillons aux pommes  
Vendredi 8
Sauté de bœuf sauce aux 4 épices
Pané de blé emmental épinards et graines
Petits pois/carottes
Cantal jeune
Fruit
Lundi 11
Férié
Mardi 12
Macédoine de légumes mayonnaise
Tajine veggie
Yourt au lait entier et sucre de canne
Fruit        
Mercredi 13
Aiguillettes de poulet sauce curry
Filet de colin sauce curry
Riz de camargue
Boursault
Fruit
Jeudi 14
Concombres ciboulette
Sauté de veau sauce paprika
Boulettes de pois chiches sauce paprika
Pommes de terre wedges
Yaourt local à la fraise
Vendredi 15
Suprême de poisson meunière
Blé et ratatouille
Bûche de chèvre
Fruit    
Lundi 18
Roti de porc à la moutarde à l'ancienne
Filet d'églefin à la moutarde à l'ancienne
Carottes
Abondance
Fruit

Le pain qui accompagne les repas est fourni 
par les artisans boulangers de Bonneuil.

Repas végétariens

Samuel Biheng

Adresses et numéros utiles 
Hôtel de ville
7 rue d’Estienne-d’Orves - CS 70027
94381 Bonneuil-sur-Marne Cedex
Tél. : 01 45 13 88 00, 7j/7, 24h/24. 
Site Internet : ville-bonneuil.fr
Facebook : @bonneuil.surmarne
Instagram : villedebonneuil

Urgences
• Police secours : 17 
• Pompiers : 18 
• Police municipale : 17 avenue du Colonel-Fabien.
Tél. : 01 58 43 39 10.
• Permanence de la police nationale : mains courantes 
et dépôts de plaintes, dans les locaux du poste de 
police municipale tous les jeudis de 14h à 17h sur 
rendez-vous sur le site prefecturedepolice.paris/
PoliceRendezVous (choisir bureau de police Bonneuil). 
• SAMU (Service d’aide médicale urgente) : 15
• Sami de Créteil-Bonneuil (Service médical de garde) : 
Tél. : 01 41 78 33 33. Locaux au 115 av. du Gal de Gaulle 
à Créteil. Consultations sans rendez-vous du lundi au 
vendredi de 20h à minuit. Le samedi de 16h à minuit. 
Le  dimanche, de 8h à minuit.
• Secours aux personnes sourdes, malentendantes, 
malvoyantes, aveugles : 114 (Urgence 114 est aussi 
une application pour visio en langue des signes et 
dialogue en braille). 
• Violences sur les enfants : 119
• Violences envers les femmes : 3919
• Maltraitance personnes âgées et handicapées : 3977
• Harcèlement : 3020 (victimes ou témoins)
• Urgences vétérinaires : 3115
• Maltraitance animale : 36 77 (signalements)

Mardi 19
Endives et dés de mimolette
Steak haché de bœuf et ketchup
Pané moelleux toscana et ketchup
Frites
Yaourt aromatisé    
Mercredi 20
Céleri rémoulade
Lentilles Kung Pao
Riz
Bonbel
Tarte au chocolat
Jeudi 21
Filet de limande crème safranée
Poêlé paysanne
Yaourt local à la vanille
Fruit     
Vendredi 22
Sauté d'agneau aux amandes
Œufs durs crème aux amandes
Gratin de courgettes et pommes de terre
Tommedes pyrénnées
Fruit
Lundi 25
Paupiette de veau à la normande
ou paupiette de saumon à la crème
Pommes de terre sautées
Pointe de Brie
Fruit 
Mardi 26
Salade piémontaise nature
Moussaka végétarienne
Salade verte
Chèvretine
Éclair à la vanille    
Mercredi 27
Carottes rapées aux dés d'emmental
Pavé de saumon grillé au citron
Poireaux à la crème
Croc'lait
Mousse au chocolat noir
Jeudi 28
Émincé de bœuf sauce algérienne
Émincé végétal sauce algérienne
Poêlés de légumes et mini pennes
Emmental
Fruit de proximité
Vendredi 29
Nuggets de volaille et ketchup
ou nuggets de colin d'Alaska et ketchup
Navets caramélisés
Yaourt local nature
Fruit
   

Pharmacies de garde 
Pour trouver la pharmacie la plus proche de chez 
vous : https://monpharmacien-idf.fr 
Les horaires des pharmacies étant variables, il est 
recommandé de téléphoner avant de s’y rendre. 
Pour obtenir les coordonnées des pharmacies de 
garde la nuit, contacter la police au 17.

Bloc-notes
État civil
Bienvenus les bébés !
Flora JANUS, le 17 septembre et Khadija, Adiaratou NIANE, 
le 21 septembre.
Ils se sont mariés
Daye NIMAGA et Souaré NIMAGA, le 31 août ; Alin-Ioan 
MANTE et Agnès DEVIGNE, le 14 septembre ; Alaye Isidore 
SAFOULA et Vivianie MOUYECKET, le 28 septembre 2024. 

Les menus de novembre dans les restaurants scolaires

Produits issus de l’agriculture biologique

Produits d’appellation d’origine protégée (AOP)

Pêche durable

Produits Label Rouge

Produits d'indication géographique protégée

Produits issus d'une exploitation à 
certification environnementale de niveau 2
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Lundis/vendredis
(matin)

Mardis/jeudis/samedis
(matin)

Lundis (matin)

Mardis/samedis
(matin)

Lundis 11 
et 25 novembre

Mardis 12 
et 26 novembre

Mercredi 27 novembre

Secteur 1
  Jeudi 21 novembre

Secteur 2
 Lundi 4 novembre

Les déchets dangereux 
ou  toxiques sont à déposer 
directement en déchèterie. 

Pour trouver la plus proche : 
https://www.monservicedechets.
com/GPSEA/Particulier

Collecte les jeudis 
après-midi. Les 
déchets végétaux 
doivent être présentés 
avant midi.

Les bacs doivent être présentés à la collecte la veille au soir, après 18h.

DÉCHETS 
RÉSIDUELS

EMBALLAGES, 
JOURNAUX, MAGAZINES

VERRE VÉGÉTAUX ENCOMBRANTSDÉCHETS 
RÉSIDUELS

EMBALLAGES, 
JOURNAUX, MAGAZINES

VERRE VÉGÉTAUX DÉCHETS TOXIQUESENCOMBRANTS

Collecte des déchets en novembre 2024

Quand sortir mes bacs 
et encombrants ?

  Tous les mois en collecte en porte-à-porte.

  Sur rendez-vous pour certains encombrants à partir de la plateforme 
monservicedechets.com ou par téléphone au 01 41 94 30 00.

  Dans l’une des 5 déchèteries de GPSEA dont Créteil, Limeil-Brévannes et Sucy-en-Brie.

• Droits des femmes, conseils et 
accompagnement par le CIDFF
Le lundi matin.
Tél. :  01 45 13 88 73 ou 01 43 97 96 90.

• Accompagnement interculturel 
et  soutien psychologique
Un lundi sur deux, le matin.
Tél. :  01 45 13 88 73.

• Permanences de la 
mutuelle Solimut
Un mercredi sur deux de 13h à 16h30.
Tél. : 06 07 06 54 90.

• Caisse primaire 
d’assurance maladie (CPAM)
Le vendredi.
Tél. : 3646.

• Assistante sociale de la Caisse 
régionale d'assurance maladie 
d'Ile-de France (Cramif)
Le mardi matin.
Tél. : 3646.

• Droit de la famille. 
Conseils juridiques.
Le vendredi matin.
Tél. :  01 45 13 88 73.

• Droit de la famille. 
Accompagnement et 
soutien psychologique
Le vendredi après-midi.
Tél. :  01 45 13 88 73.

• Conseil départemental 
du Val-de-Marne
Le lundi après-midi. 
Pour le transport des personnes 
retraitées et/ou porteuses de handicap 
(forfait Améthyste), ImagineR, les dépôts 
de dossiers à la MDPH, les allocations 
aux personnes âgées (APA), inscriptions 
crèches, villages vacances.
Tel. : 3994. 
Site Internet : www.valdemarne.fr

Les permanences au service social municipal
Gratuites et ouvertes à tous et toutes. Sur rendez-vous.

Service social municipal. 5 rue Paul-Vaillant-Couturier. Tél. : 01 45 13 88 73.



BM Bonneuil Novembre 2024.indd   2BM Bonneuil Novembre 2024.indd   2 17/10/2024   17:0417/10/2024   17:04


